
（2）平成30年4月25日　　福生市議会だより　　No.210

　今定例会では、16名の議員が市政全般にわたり一般質問を行いました。要旨は１～２問とし掲載しました。
　会議録は５月中旬頃に市役所情報コーナー及び図書館に配置します。また、福生市ホームページにも掲載し
ますので、ぜひご覧ください。
　なお、これまで掲載されていた一般質問通告一覧については、福生市ホームページに掲載しています。

一般質問（要旨）「市政のここを問う」

横田基地における航空機の整備・運用等について 正和会
清水 義朋 議員

▲航空機Ｃ130-Ｊの横田基地内でのメンテナンスの様子（横田基地ＨＰより）

　質問　部品落下や墜落等、各地で
自衛隊や米軍機事故やトラブルが多
発し、基地を抱えるまちとして看過
できない。本市の考えと対応を伺う。
　市長　横田基地の航空機運用に関
しては市議会の協力も得て、様々な
機会で国や米軍に要請を行っている。
２月の米軍機緊急着陸や３月の自衛

隊ヘリコプター墜落の際は直後に防
衛省を訪問、情報収集と安全対策の
徹底を訴えた。今後も都や５市１町
でも連携し粘り強く取り組む。

就学前教育と小学校教育との円滑な
接続について

　質問　保育園児・幼稚園児への就

学前教育は効果が高く、小学校教育
へ円滑に接続できると普及が加速し
ているようだ。本市の考えを伺う。
　教育長　かねてより幼保、小・中
学校の連携強化に取り組んでいる。
他地区の先進事例も参考にして、早
期連携・早期支援に向けた体制整備
を視野に入れ、事業展開を図りたい。

富士見通り線整備事業の進捗状況について 正和会
町田 成司 議員

▲店舗が並ぶ富士見通りの様子

　質問　用地取得において、転貸、
いわゆる「又貸し」をしている物件
にはどのように対処しているのか。
　都市建設部長　補償費を算定する
ための物件調査の際、関係書類等で
貸借状況を調査。家主は当然権利者
だが、転貸人も補償費を受ける対象
物があれば補償対象者となり、経営

者もその方が主たる経営者であれば、
営業補償などを受ける権利を有して
いることになる。

金婚式を迎えた方々への表彰状の授
与について

　質問　敬老大会は福生市のまちを
支え、貢献されてきた方々の長寿を

祝うのが目的であるから、この中で
金婚式を迎えられたご夫婦に表彰状
を授与されてはどうか。
　市長　婚姻事実の確認方法などに
課題はあるが、夫婦で長寿を迎えた
ことへの表彰は高齢者の方々の励み
となり、健康寿命の延伸につながる。
実施に向け準備を進めたい。

通称赤道（あかみち）について 正和会
乙津 豊彦 議員

▲ 地籍調査の広報用
　リーフレット
　（東京都都市整備局）

　質問　市内の里道、通称赤道や、
道路として使用されている民地に対
する市の対応について伺う。
　市長　赤道は道路の機能や実態を
失っている場合、関係者の同意を得
て廃道手続をとり、隣接する土地所
有者へ売却。敷地民有地は地籍調査
等で境界が明らかになった際に協議

し、寄附、買収、使用貸借契約のい
ずれかを行うが、実情はなかなか協
議がまとまらず、解決は難しい。

学力向上策について

　質問　平成28年３月に市立学校の
学力向上策が策定されたが、その目
指すところと、２年を経過しての進

捗状況を伺う。
　教育長　本市の全教員が学力向上
施策等を理解し、授業改善に活用す
ることで、一人一人の学力を高める
のがねらい。平成29年６月に策定し
た第２次学力向上策に基づき取り組
みを推進。子どもの姿から年々、授
業改善が進んでいると実感している。

未来を拓く　ふっさっ子学習発表会について 市民派クラブ
田村 正秋 議員

▲ふっさっ子学習発表会の様子（平成30年１月27日　福生市民会館にて）

　質問　１月27日に開催された発表
会で、これまでの成果や課題を踏ま
え重視した事項は何か。
　教育長　29年度は「子どもたちの
主体性」をキーワードに、学校と教
育委員会が協働で取り組み、学級で
いじめ防止のアイデアを出し合うな
どした。今後も主体性を一層重視し、

本市全体で学び合う場としたい。

福生市防災食育センターの運用状況
について

　質問　昨年９月のオープンから現
在までの状況について、防災と学校
給食の両面から伺う。
　教育長　防災面では２階のホール

で防災用品や非常食を展示し防災意
識の向上を図っているほか、地区の
防災訓練等でのおにぎりの提供や展
示を行った。学校給食では通常給食
と食物アレルギー対応給食の工程の
完全分離や、国の基準にのっとった
衛生管理により、安全で安心な学校
給食の提供を順調に行っている。

民間活力導入を決定するまでのプロセスについて 正和会
武藤 政義 議員

　質問　民間活力の導入には様々な
形態があるが、どのように検討し、
導入形態を決めるのか。
　市長　指定管理者制度や業務委託、
ＰＰＰやＰＦＩ等多様な手法がある
ことから、庁内の行政改革推進本部
会議等で費用対効果や手法間の比較
などを多角的に検討、市民サービス

向上やコスト削減につながるかを慎
重に審議の上、決定している。

学校運営協議会、準備委員会の設置
について

　質問　コミュニティ・スクールの
学校運営協議会や準備委員会の人選
はどのような視点で行っているのか。

　教育長　①指定学校所在地域の住
民、②在籍児童・生徒の保護者、③
指定学校の校長・副校長及び職員、
④学識経験者、⑤その他教育委員会
が適当と認める者のうち、教育委員
会が委嘱または任命するとしており、
特に当該校の校長は必ず委員となる
こととしている。 ▲指定管理者制度により運営している福生市民会館（大ホール）
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